



Landammann und Standeskommission

Ratskanzlei
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
<https://www.ai.ch>

Appenzell, 6. Januar 2021

Medienmitteilung der Standeskommission

Bauprojekt Geh- und Radweg Enggenhüttenstrasse

Die Standeskommission hat das Bau- und Umweltdepartement mit der Planung eines Geh- und Radwegs entlang der Enggenhüttenstrasse beauftragt.

Am 1. Januar 2020 ging die Enggenhüttenstrasse an den Bund über und wurde damit in das Nationalstrassennetz aufgenommen. Dies bedeutet, dass neu der Bund für den Bau und den Betrieb der Enggenhüttenstrasse von der Kreuzung Au in Appenzell bis zur Kantonsgrenze beim Hargarten zuständig ist.

Bis der Bund eine Gesamtanierung der Enggenhüttenstrasse samt einer optimalen Lösung für den Langsamverkehr an die Hand nehmen wird, dürfte es voraussichtlich noch lange Zeit dauern. Dies ist mit Blick auf den grundsätzlich guten allgemeinen Zustand der Enggenhüttenstrasse nachvollziehbar. Für die Radfahrerinnen und Radfahrer sowie Fussgängerinnen und Fussgänger hätte ein Belassen der heutigen Situation jedoch zur Folge, dass sie die vielbefahrene und lediglich 7.5m breite Strasse unter immer weniger zumutbaren Bedingungen benutzen könnten. Die Zunahme des Verkehrs hat in den letzten Jahren dazu geführt, dass gefährliche Situationen mit dem Langsamverkehr deutlich zugenommen haben. Es ist zu erwarten, dass diese Entwicklung weitergeht und sich die Gefahrenlage verschärfen wird.

Die Standeskommission hat daher beschlossen, die Möglichkeiten für den Bau eines Rad- und Gehwegs entlang der Enggenhüttenstrasse zu prüfen. Erste Abklärungen haben ergeben, dass ein separater Bau eines solchen Wegs, ähnlich wie bei der Kantonsstrasse zwischen Haslen und der Rotbachbrücke, möglich wäre.

Baut der Kanton den Rad- und Gehweg als eigenes Projekt, muss er für die Kosten aufkommen. Im Gegenzug kann er bei einem Bau auf eigene Kosten davon profitieren, dass er bis zu einem substanziellen Ausbau der Enggenhüttenstrasse durch den Bund weiterhin als Kanton ohne Nationalstrasse gilt und deshalb Bundesbeiträge von rund Fr. 1.5 Mio. pro Jahr erhält.

Die Standeskommission hat dem Bau- und Umweltdepartement den Auftrag erteilt, ein Projekt für die Erstellung eines Geh- und Radwegs entlang der Enggenhüttenstrasse auszuarbeiten.

Kontakt für weitere Fragen

Bauherr Ruedi Ulmann, Vorsteher Bau- und Umweltdepartement

Telefon +41 71 788 93 41

E-Mail ruedi.ulmann@bud.ai.ch